
堀内議員 通告どおり２点質問させていただきます。まず起業支援への対策は

どのような状況か。起業支援の目的は経済の活性化とされますが、人口減少に

伴い、経済も縮小傾向にある牟岐町ではどのような起業支援が効果的と考えて

いるのか。また、サテライトオフィスや企業への誘致も厳しい現状が続いてい

る中、第二創業を対象にした支援も視野に入れた対策が効果的ではないか。続

きまして、町内で開催される事業の日程が重なっている理由について、先月、

２月１１日に人権講演会と地方創生コンファレンスin徳島が同日開催されてい

ました。昨年も学校参観日とアワビ祭りなどが同日開催されていましたが、町

内での報連相が不十分であるなら、ＨＰ内の行事予定などをもっと活用しては

どうか。以上、質問させていただきます。 

 

枡富議長 福井町長。 

 

福井町長 まず起業支援についてですが、国においては、新期産業を創出し、新

たな雇用と需要を生み出すため、つまり経済を活性化させるため、積極的に起

業・創業を進めています。一般的に企業を支援するには、中小企業庁のＨＰにも

ありますように、経営、金融、財務、相談、情報提供などの各サポートがあり、

起業者の能力により、サポートの内容も変わってくるかと思います。しかしなが

ら、通常、起業者に不足しているのは、資金と人材であり、一般的に支援とは金

銭的な支援を指すと思います。また牟岐町では、平成２６年１月に施行された

『産業競争力強化法』に基づき、国に申請していた『創業支援事業計画』が、昨

年１２月に認定されたことから、産業課内に「商工会・地域金融機関等と連携し

た創業支援のワンストップ窓口」を設置し、相談の受け入れを開始したところで

す。さて、議員ご質問の人口減少の続く本町では、どのような起業支援が効果的

かとのことですが、牟岐町のような小さな行政機関では、人的にも財政的にも小

規模であることから、起業創業においても、町単独で金銭的なサポートを行うこ

とは難しく、融資先や助成先の紹介に留まるとかと思います。しかしながら、起

業において、仕事場等のスペースも重要な要素を占めており、この作業スペース

等は、空き家・空き地の利活用を促進する観点からも、今後、積極的に紹介でき

るよう取り組んでまいりたいと考えていますし、人的にも創業者を支援するた

め、アドバイザーの紹介や関係団体等が意見交換や情報共有できる「場」の設定

など、地域で連携した取り組みを進めてまいりたいと考えています。また、第二

創業にかかる支援制度についてですが、先程、申し上げました創業支援は、既に



事業を営んでいる事業者が、その業態を変更したり新事業分野に進出する第二

創業には適用されませんが、国の支援制度として、事業承継に併せて行う経営革

新等の「事業承継補助金」とか、生産性向上のための経営革新に対する「ものづ

くり・商業・サービス経営力向上支援補助金」などもありますので、今ある補助

制度をできるだけ活用していただければと思います。今後とも国・県の取り組み

を注視しながら、牟岐町で実施できるものは皆様が利用できるよう取り組んで

まいりたいと考えています。つぎに、町内で開催する事業の日程が重なっている

ことについてですが、 牟岐町内で開催するイベントや行事については、事業効

果を最大にするためにも、参加対象者が重なる場合は、基本的には重複しないよ

う調整をしていますが、時として、重複を避けられない場合もあります。また、

主催者が県など、町外の方の場合は、調整が難しい場合もあります。去る２月１

１日の、人権講演会と地方創生コンファレンスの場合ですが、２つの会の主催者

は、人権講演会が徳島県立人権教育啓発センターと牟岐町教育委員会、地方創生

コンファレンスが徳島県教育委員会で、県教委は平成２９年８月から準備、計画

し実行に移していたことで、計画変更が難しかったこと。また、人権講演会は、

講師の松村さんから日時の指定があったとのことで、やむなく同じ日に開催さ

れたとのことです。今後は、過疎化が進む中、事業効果を上げるためにも、事業

が重なる場合は、町外の方が主催の場合でも、できるだけ重複を避けて頂けるよ

うお願いしてまいりたいと考えています。 

 

枡富議長 堀内議員。 

 

堀内議員 ありがとうございます。町内の事業が重なる理由は十分理解しまし

た。もし報連相とかが難しいようであれば、せっかく町のホームページ内に事業

予定があるので、あれを活用していただければと思いますので、よろしくお願い

します。起業支援、第二創業を対象にした視野についてですけど、町長のおっし

ゃるとおり金銭的にも厳しい状況ですけど、やはり支援というのは情報提供と

いうのもかなり大きいと思いますので、一次産業のＢtoＣ小売業のＢtoＣ、他の

他町村の今で言えば、ふるさと納税が成功している事例があったりとか、そこら

辺の情報を生産者の方や牟岐町の事業所の方に良い形で伝えていけるようにで

きたらと思いますので、よろしくお願いします。以上、要望としまして質問を終

わります。 


